



ALA SOMBRA

Con la reciente renuncia de **Agustín Carstens** al Banco de Pagos Internacionales, el exsubsecretario de Hacienda **GABRIEL YORIO** se convirtió en el mexicano con más alto rango en un organismo financiero internacional. De ahí que el ahora vicepresidente del Banco Interamericano de Desarrollo representara a México en el North Capital Forum 2025, donde líderes de América del Norte pusieron sobre la mesa distintas estrategias económicas regionales ante los retos de un sistema financiero internacional cada vez más digital, fragmentado y multipolar.

Los hijos de los políticos *cuatrotransformistas* han exhibido la opulencia con la que viven sus familias; sobre todo desde que llegaron al poder con el lopezobradorismo. Más allá de **Andy López Beltrán**, hijo del expresidente **AMLO**, habrá que echar una mirada por ejemplo a las publicaciones de la hija del exgobernador Chiapaneco, **Rutilio Escandón**; al hijo del gobernador de Sonora, **Alfonso Durazo**, y a la hija de la extitular del Conahcyt, **María Elena Álvarez-Buyllá**. Por cierto, la Auditoría Superior de la Federación denunció ya a esta última funcionaria por un faltante de 50 millones de pesos en la institución que encabezó.



ALEJANDRO GÓMEZ

El peso de una denuncia ciudadana puede ser más revelador que cualquier discurso oficial. Dependencias clave —la Secretaría de la Contraloría del Estado de México, encabezada por **Hilda Salazar**, y la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, a cargo de **Raquel Buenrostro**— recibieron señalamientos graves: un presunto intento de extorsión a proveedores del gobierno estatal. El nombre que aparece en los escritos es el de **Luis David Fernández Araya**, exsubsecretario de Control y Auditoría y viejo conocido de la administración pública mexiquense. Su trayectoria, marcada por cargos en áreas sensibles para el control del gasto, convierte el caso en un asunto de alta relevancia.



El Consejo de Administración de Maypo anunció el nombramiento de **Demian Cota** como nuevo director general a partir del 1 de octubre de 2025, en sustitución de la anterior administración. Con más de tres décadas de experiencia en empresas globales como Walmart, Femsax, Holcim Retail y Ace Hardware, Cota asume el liderazgo de una de las principales distribuidoras de medicamentos de alta especialidad del país, en un contexto donde la eficiencia logística y la transparencia en la cadena de suministro se han vuelto esenciales para garantizar el abasto. El nuevo directivo —formado en instituciones como La Salle, el Tec de Monterrey, Georgetown, Kellogg, Wharton e IPADE— tiene el reto de consolidar a Maypo como un socio confiable del sector salud y reforzar su compromiso con la entrega oportuna y segura de medicamentos a los pacientes mexicanos.

El debate sobre los impuestos a las bebidas con edulcorantes volvió a encenderse esta semana en la Ciudad de México, donde especialistas en

salud y representantes de la industria coincidieron en que las políticas fiscales deben basarse en evidencia científica y no en percepciones o intereses políticos. El endocrinólogo **Hugo Laviada** recordó que los edulcorantes aprobados por la OMS y la FDA no han mostrado efectos adversos relevantes en humanos y que su uso responsable puede ayudar a reducir el consumo de azúcar en una población donde la obesidad y la diabetes se mantienen como un problema nacional de salud pública.

Desde una visión más política, **Laura Miranda**, de la Asociación Internacional de Edulcorantes, advirtió que imponer nuevos gravámenes sobre estos productos podría enviar un mensaje equivocado a la sociedad y generar efectos económicos no previstos. El tema, que parecía técnico, se convirtió una vez más en una batalla ideológica: entre la necesidad de financiar políticas sanitarias y el riesgo de castigar alternativas que podrían —según los expertos— formar parte de la solución, no del problema.